

con la entrada en vigor de los nuevos estatutos, Castro tendría perdido el comité regional, ya que en éste el peso de las federaciones (60%) se impone al de las uniones territoriales (40%). Arriesgarse y presentar su candidatura sería un suicidio.

### ●●● INFORME DE GESTION

El resultado de la votación del informe de gestión fue decisiva en el desarrollo del congreso. En la tarde del sábado se sometía a votación y se conseguía un resultado sorprendente: tres delegaciones estaban a favor (Construcción, Hostelería y Comercio y Albacete), cinco en contra y nueve se abstendían. *"Cuando llegó la hora de votar, cada uno teníamos la sensación de que íbamos a hacer el ridículo delante de los demás, pero al levantar la tarjeta vimos lo que había. No salíamos del asombro"*, dice Almudena Fontecha.

Las mayores críticas estuvieron centradas en el aspecto económico. Para los delegados al congreso era difícil digerir los treinta millones que aseguran se han gastado durante los diez meses que han estado al frente del sindicato regional. En esta cifra está incluida la compra de los locales en el Pasaje Mayoral de Toledo, un BMW de segunda mano, buscas telefónicas para cada uno de los miembros de la ejecutiva, y una tarjeta Visa a su disposición.

Hay otros costes que resultaban desorbitados, como las 130.000 pesetas en gastos de garaje y parking que aseguran aparecen entre las cuentas entregadas.

Almudena Fontecha tenía en ese momento preparado un discurso que *"gustó en general"*. A raíz de ese momento lo que hasta entonces sólo era un temor para Emilio Castro, se convirtió en la evidencia de un peligro.

Juan Manuel Cuadrado y Gabriel Vicente Maján, quedaban, tras la votación de la gestión, automáticamente excluidos de la candidatura de

# Fontecha: "Los otros nombres cayeron porque se autoproclamaron"

-Almudena Fontecha (Los Yébenes, 1963) consiguió la secretaría regional de UGT tras un congreso lleno de sorpresas ¿Qué fue lo más difícil?

-En el congreso hubo situaciones personales que a todos nos han dolido y se han producido algunos desgarros. Por otra parte, hay que tener claro el objetivo. Este no era que Emilio Castro no se presentase. Lo que queríamos era dejar de manifiesto que había una serie de compañeros que no participábamos de una línea determinada. Por una parte se planteaba una candidatura de integración pero el problema no era que Emilio y yo nos pusieramos de acuerdo, sino que las demás delegaciones la votaran. Yo estoy convencida que no la habrían votado. Si Emilio y yo hubieramos llegado a un acuerdo, hubiera sacado el mismo porcentaje que tenía. Así se le explicó a Cándido Méndez.

-El gran perdedor de este congreso ha sido Emilio Castro, el mismo que el jueves anterior decía que aquí no iba a haber perdedores y que sólo UGT iba a vencer.

-No me gustaría hablar de perdedores, sino de ganadores. UGT ha tenido un proceso sano y eso ha significado un reto importante para el sindicato y para la propia comisión ejecutiva regional. Se han roto los esquemas tradicionales y hemos demostrado que ha cambiado mucho. Ha ganado UGT y por ende los trabajadores.

-¿Venía impuesto Emilio Castro desde Madrid?

-Yo estoy convencida de que no. Aquí hemos demostrado que el futuro de la UGT lo deciden, lo piensan y piden el derecho a equivocarse los afiliados y la organización.

-Insiste en que no había estrategia, sin embargo, su nombre fue el único que no se



Almudena Fontecha, junto a Jesús Gómez Caro.

barajó en ningún momento, no se quemó y fue el que resultó elegido.

- Los compañeros que plantearon su candidatura y se quemaron fue fruto de una autoproclamación. Mi nombre no sale porque no me autoproclamé. He conseguido la secretaría regional porque en torno a una idea he aglutinado una serie de delegaciones. No es que promoviese esa corriente. Las delegaciones no tenían nada claro. La gente tenía un maremagnum de candidaturas, que se podía haber evitado si desde la propia comisión ejecutiva regional se hubiera gobernado el proceso precongresual. La multitud de reuniones que hubo que celebrar precipitadamente en el congreso deberían haberse producido con anterioridad.

- ¿Cómo se está planteando el relevo en la unión provincial?

- La UGT de Toledo está en los mejores momentos que ha vivido la organización. Siempre me han dicho que había conseguido aglutinar un montón de gente, pero nunca lo había sentido como en estos días. Sé que estoy aquí por voluntad propia y de los compañeros de Toledo, en los que he descubierto verdaderos amigos, y ahora me voy de la UGT de Toledo sin saborear eso.

- ¿Cómo se plantea las relaciones con el Palacio de Fuensalida y con los poderes públicos?

- Lo primero que tiene que hacer la comisión ejecutiva regional es relacionarse con otra organización con la que trabaja codo con codo que es CC.OO. Esa es la primera relación y las otras vienen por añadidura.

- ¿Insiste en que Daniel Romero debe dimitir?

- Sí. El congreso de UGT aprobó una resolución para que Romero dimitiera. Nunca los sindicatos hemos tenido tantos problemas con el gobernador civil como ahora.